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日暮里駅・西日暮里駅・三河島駅周辺地区 

バリアフリー基本構想 第３回策定協議会 

 

議 事 要 旨 
 

日時 ：平成２３年 １２月１４日（水）１５：００～１７：００ 

場所 ：サンパール荒川 ５階第５・６集会室  

出席者：５頁参照 

 

 

議事次第： 

１ 開会 

２ 第２回住民部会の報告 

① 第２回住民部会の内容説明 

② 取組のまとめを報告 

３ 基本構想素案及び概要版（案）について 

① 基本構想素案の内容説明 

② 概要版（案）について 

４ その他 

 

配布資料： 

・次第・席次表 

・資料 

資料１：第２回住民部会報告資料  

資料２：基本構想素案概略資料 

資料３：基本構想素案（冊子） 

資料４：基本構想概要版（案） 

その他：第２回協議会議事録 
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【議事要旨】 

１ 開会 

・事務局より配布資料の確認 

２ 第２回住民部会の報告 

・事務局より「資料１」を用いて第２回住民部会の結果について説明 

・副会長より第２回住民部会検討結果について補足説明 

＜副会長＞ 

・第２回住民部会では、グループに分かれて議論したが、１つのグループに多様な立場の

参加者が混在していたことが特徴的であった。その結果、議論の方向性が、行政への要

望から譲り合いの内容に変化していったことが評価できる。 

・総評として、事業者間で段階的に整備内容の統一を図っていくために、荒川区主導での

三者協議を提案し、参加者からも大きな賛同を得た。 

 

＜会長＞ 

・気づきの部分にテーマが集中したのは素晴らしかった。 

・グループワークでは、自転車、案内、多目的トイレ等に意見が集約された。バリアフリ

ーの検討では、駅周辺の放置自転車の問題を避けては通れない。ある自治体では、学校

教育と行政とが連携し、子どもたちの描いた絵を歩道に貼るとともに、公営駐輪場への

案内を行い、放置自転車をなくす取り組みをしている。道路管理者として出来ることを

区民と一体となって考えられると良い。 

・別の会議では、多目的トイレで大人の利用者がベビーベッドを使うことができないため、

ブルーシートを床に敷いて利用しているとの話を聞いた。地域特性や住民・利用者の意

見を取り入れた施設整備について考えさせられた。 

 

・質疑応答 

＜委員＞ 

・トイレで授乳している人が多いが、トイレが汚れていると授乳環境として良くないし、

子供が怖がって入ってくれない。トイレ利用マナーとして、きれいに使うことも大事で

ある。 

・住民部会のような場に参加していない大人へのマナー教育が必要である。子供の描いた

絵をポスターにした車内掲示を見たことがあるが、そのような取組は通勤する大人への

教育に有効であると感じる。 

＜委員＞ 

・多目的トイレは、はじめは車いす利用者のために整備されたことを再認識する必要があ

る。便座の高さも当初は車いすで利用しやすい 45cm とされていたが、多目的トイレで

は多様な人が利用しやすい高さに設定され車いすでは使いづらくなっていることがある。
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サインも車いすマークをメインに表示しその下に他の利用者も利用できることを表示し

てほしい。 

＜会長＞ 

・これまでの住民部会でも多くの施設を点検して多様な意見が出ている。このような点検

結果をもとに、だれが使える施設がどこにあるかといった情報をホームページなどで公

開することを検討してほしい。 

 

３ 基本構想素案及び概要版（案）について 

・事務局より「資料２」「資料３」「資料４」を用いて基本構想素案の内容について説明 

・質疑応答 

＜委員＞ 

・資料２の 10 頁について、心のバリアフリーの取組を行うのは行政だけなのか。事業者は

含まれないのか。 

＜事務局＞ 

・心のバリアフリーに関しては、当初は事業者への指導という形で行政主導で進め、特定

事業として反映できる段階で事業者に協力していただくことを考えている。 

＜副会長＞ 

・資料２の８頁について、商店街等に関する記述が少ないように感じる。パブコメの前に、

住民部会で紹介したパンフレットなどを参考に、商店主への啓発パンフレットの作成な

ど、具体的なアクションを追記したほうが良い。 

＜会長＞ 

・商店主の意識を変えるためにはインセンティブが必要である。港区では、授乳可能な施

設である表示を入口に掲示することで、お店の利用促進にもつながり、お客さんの利便

性も向上する仕組みを行っている。また、柏市では、商店主が主体となった違法駐輪撤

去の取組を行っている。このような事例を参考にしながら、荒川区でできることから取

り組んでほしい。 

＜委員＞ 

・バリアフリー基本構想の策定に関する住民提案制度についてはふれないのか。 

＜事務局＞ 

・住民提案制度については、法２７条に記載のとおり可能である。具体的な方法は事務局

に相談してほしい。 

＜委員＞ 

・植裁の葉が茂りすぎていて、バスから車いすで待っている人が見えないことがある。定

期的な維持管理は行っているのか。また、植裁に住民が勝手に木を植えている場所があ

るが、許されるのか。 
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＜事務局＞ 

・植裁の剪定は定期的に行っている。また、住民が勝手に木を植えているような場合は、

個別に指導を行うようにしている。 

＜委員＞ 

・歩道と車道の段差について、ベビーカーだと 1cm の段差でも引っかかる。なめらかなス

ロープですりつけている箇所もあるが、全てそのような構造にできないのか。 

＜事務局＞ 

・移動円滑化基準では２ｃｍだが、荒川区ではスロープですりつけるようにしている。 

＜会長＞ 

・たしかに車いすやベビーカーでは段差がない方がよいが、視覚障がい者にとっては、多

少の段差がないと歩道と車道の境界が認識できず危険である。点字ブロックなどで示す

方法など、整備箇所の特性に応じて管理者と協議しながら整備方法を決めている。 

＜会長＞ 

・概要版について意見はないか。個人的には、特定事業計画の色が見づらいと感じる。 

＜委員＞ 

・特定事業計画の凡例の色が間違っている箇所がある。 

＜事務局＞ 

・修正します。 

＜副会長＞ 

・白地に黄色は高齢者が見づらい組み合わせである。また、紙の厚さにもよるが、裏が透け

て見づらいこともある。色遣いには気をつけてほしい。 

＜会長＞ 

・他に意見がなければ、本日の意見を踏まえて事務局で修正を行った結果を会長、副会長で

確認し、パブコメを実施することとします。また、パブコメの結果を踏まえた修正版を、

次回協議会の場で確認していただくこととします。 

 ＜各委員＞ 

・（各委員了解） 

４ その他 

・事務局より今後のスケジュールについて以下の通り説明 

 ⇒次回の策定協議会は、３月上旬を予定しています。 

⇒本日の意見を踏まえて素案の修正を行い、２月議会で中間報告を行い、その後パブコメ

を実施し、次回協議会で基本構想の説明を行います。 

以 上  
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 日暮里駅日暮里駅日暮里駅日暮里駅・・・・西日暮里駅西日暮里駅西日暮里駅西日暮里駅・・・・三河島駅周辺地区三河島駅周辺地区三河島駅周辺地区三河島駅周辺地区バリアフリーバリアフリーバリアフリーバリアフリー基本構想基本構想基本構想基本構想        

第第第第３３３３回回回回策定協議会策定協議会策定協議会策定協議会    出欠状況一覧出欠状況一覧出欠状況一覧出欠状況一覧    
委 員 名 簿 出欠 

日本大学理工学部社会交通工学科 教授 藤井 敬宏 ○ 

首都大学東京健康福祉学部作業療法学科 

准教授 
橋本 美芽 ○ 

学識経験者 

首都大学東京健康福祉学部作業療法学科 

助教 
石橋 裕 欠席 

荒川区身体障害者更生会 後藤 英一 代理 

荒川区聴覚障害者協会 大石 泰延 × 

荒川区視力障害者福祉協会 高橋 悦子 ○ 

荒川のぞみの会 大沼 弘子 欠席 

NPO 法人 荒川区高年者クラブ連合会 長谷川 敏男 欠席 

日暮里町会連合会会長 

日暮里駅周辺地区交通バリアフリー事業

推進協議会委員 

山田 幸雄 欠席 

荒川区子育て支援モニター 山田 麻里 ○ 

区 民 

関
係
団
体 

荒川やさしい街づくりの会 後藤 俊子 ○ 

国 
国土交通省関東運輸局交通環境部消費者

行政・情報課長 
井端 直行 代理 

東京都 都市整備局都市基盤部交通企画課長 安部 文洋 × 
関係機関 

台東区 都市づくり部地区整備課長 望月 昇 ○ 

東京都交通局建設工務部計画改良課長 坂口 淳一 ○ 

東日本旅客鉄道㈱東京支社企画室企画調

整課長 
植松 繁 ○ 

東京地下鉄㈱鉄道本部鉄道統括部渉外・

工事調整担当課長 
安達 光成 ○ 

鉄道 

京成電鉄㈱鉄道本部計画管理部計画担当

課長 
井上 賢一 ○ 

交通事業者 

バス 東京都交通局自動車部事業改善担当課長 新山 富弥雄 × 

東京都 東京都建設局第六建設事務所補修課長 長尾 肇太 ○ 

土木部土木管理課長 佐久間 勇一 ○ 

土木部道路課長 伊藤 勝弘 ○ 

施設管理者 

道路・公園等 荒川区 

土木部公園緑地課長 川原 宏一 ○ 

交通管理者 警視庁 荒川警察署交通課長 山本 忠吉 ○ 

総務企画部長 北川 嘉昭 × 

管理部長 佐藤 安夫 × 

福祉部長 和気 剛 × 

都市整備部長 倉門 彰 ○ 

執行機関 荒川区 

土木部長 緒方 清 ○ 

都市整備部都市計画課長 松土 民雄 ○ 

都市整備部都市計画課施設計画担当係長 田中 仁一 ○ 

都市整備部都市計画課施設計画担当 長野 博一 ○ 
事務局 荒川区 

都市整備部都市計画課施設計画担当 柳沢 泰隆 ○ 

 


